

4^{ème} DIMANCHE DE L'AVENT – ANNÉE C

Textes : Mi 5, 1-4a ; He 10, 5-10 ; Lc 1, 39-45

Aujourd’hui, nous célébrons le quatrième dimanche de l’Avent. C’est aussi le dernier dimanche avant Noël. L’évangile de ce jour arrive après l’événement extraordinaire de l’annonce de la naissance du Sauveur. L’ange Gabriel s’adresse à Marie et la rassure dans sa foi en disant : « *L’Esprit Saint viendra sur toi et la puissance du Très Haut te prendra sous ton ombre* ». Marie est donc remplie de l’Esprit Saint, comblée de grâce, et elle en développe naturellement les fruits. La foi, bien sûr, puisque Marie a accueilli les paroles de l’ange dans la foi, mais aussi l’amour, la bonté, la bienveillance, l’humilité.

Tous ces fruits de l’Esprit sont des cadeaux de la part de Dieu, d’ailleurs ne dit-on pas qu’on reconnaît l’arbre à ses fruits. On a souvent mal interprété cette parole de Jésus, en considérant que c’était le succès, le nombre, les résultats apostoliques. La période actuelle nous montre douloureusement combien ce n’est pas parce qu’une personne ou un groupe a du succès, qu’il est forcément sous l’action de Dieu. C’est peut-être même le contraire puisque l’humilité fait partie de ces fruits de l’Esprit. On reconnaît donc une personne mue par Dieu à sa charité, à son amour.

Et le cœur de la Vierge Marie est rempli d’amour. Elle est disposée à partager cet amour avec d’autres, et, en particulier aujourd’hui, elle le partage avec sa cousine Elisabeth qui habite environ 90 kms au sud de Nazareth. Elle marche plusieurs jours et arrive dans ce village de Judée où habite sa cousine.

Saint Luc nous raconte cette belle rencontre entre deux futures mères. Douceur et amour caractérisent cette rencontre entre Elisabeth et Marie. La plus âgée sent que l’enfant qu’elle porte se met à bouger en elle... c’est le signe d’une grande joie, d’une nouvelle bouleversante... et Elisabeth accueille sa jeune cousine Marie avec les mots que nous reprenons souvent dans la prière : « *Je te salue Marie, pleine de grâce, le Seigneur est avec toi ; tu es bénie entre toutes les femmes et ton enfant est béni.* » Elisabeth est remplie de l’Esprit Saint en parlant ainsi, et nous aussi sommes remplis de l’Esprit Saint quand nous reprenons ses paroles dans notre prière.

Cette rencontre nous révèle quelque chose de fondamentale : avec Marie, nous pouvons comprendre que désormais, pour être présent à son peuple, Dieu ne réside plus dans des lieux sacrés mais dans des personnes humaines, chacun de nous peut devenir la Maison de Dieu...

Seigneur, dispose mon cœur à t’accueillir. Trouves en moi ta demeure.

Lasne, 22 décembre 2024